



MAS DE NOGUERA

Dentro de unos meses el Mas de Noguera cumplirá quince años de vida.

Es difícil explicar en pocas líneas lo que han supuesto estos años para sus miembros así como la trayectoria que ha seguido el proyecto, las características que lo definen, las actividades que han realizado y las perspectivas que están abiertas de cara al futuro.

Los motivos por los que nació siguen estando vigentes y surgen principalmente de tres factores: La situación del medio rural, la pérdida de su cultura, el agotamiento de sus actividades tradicionales. El deterioro ecológico causado por las actividades humanas y la necesidad de dar este hecho a conocer y promover soluciones, a una cultura y a un sistema educativo cada vez más alejado del medio rural, de las raíces, de la naturaleza.

En base a estos motivos surgen los objetivos, entre otros:

Creación de puestos de trabajo en torno a las actividades agropecuarias con nuevos enfoques complementados con actividades de educación ambiental y turismo ecológico.

Buscar nuevos caminos y alternativas a la situación del medio rural, con una premisa: desarrollo y conservación de los recursos deben de ir unidos.

Practicar y transmitir una forma de vida y unos valores no agresivos con el Medio Ambiente. Llevar la teoría a la práctica cotidiana, p.e. aprovechamiento de residuos, agricultura ecológica, consumo de productos propios, etc.

Fomentar el acercamiento de la escuela y población en general al medio rural y natural con una metodología activa, participativa y de cooperación.

Fomentar el funcionamiento cooperativo.

¿Cual ha sido el proceso a lo largo de esto años?

A grandes rasgos y para explicar brevemente las actividades que hemos realizado:

1.- Recuperación Masía: Puesta en marcha de actividades agropecuarias, dándoles nuevos enfoques:

Agricultura Ecológica, autoconsumo para visitantes, venta directa...

2.- Instalaciones vivienda para acogida de grupos, consolidación del equipo humano y del proyecto.

3.- Inicio actividades de Educación Ambiental: Grupos de escolares en estancias de una semana, para el conocimiento y vivencia en el Mas (A partir de la vivencia surge el aprendiz).

4.- Otras actividades: Formación acerca del medio natural para educadores, animadores...

5.- Formación para jóvenes en técnicas rurales a partir de 1986, como por ejemplo de apicultura, elaboración de quesos, artesanías, agricultura ecológica...

6.- Hace seis años se realizó una mejora de las instalaciones que nos permitió una diversificación de las actividades que desarrollamos: Lugar de encuentros, actividades formativas de desarrollo rural, temas de senderismo, turismo rural, etc.

7.- Formación en otras comarcas rurales así como asesoramiento de otras experiencias. En los últimos años se ha llegado a contactar con otras iniciativas europeas y el año pasado se presentó un proyecto de Centro Rural de Información Europea, que dentro de una Red de Carrefours está tutelado por la Dirección General de la Comisión Europea y que entrará en funcionamiento próximamente para toda la Comunidad Valenciana.

En el camino mucha lucha y sacrificio, mucha satisfacción y enriquecimiento personal, mucha gente que ha aportado al Mas algo de su vida, varios premios como el primer premio a la Gestión inmobiliaria del año '93.

Nuestro avanzar ha sido paulatino, una cosa nos ha llevado a otra; quizás con esta última fase vamos cerrando un círculo en que sin perder el arraigo a la "tierra" de los teóricos y la realidad cotidiana; no perdernos una visión general del mundo en que vivimos y por medio de las redes informáticas y de comunicación podamos acceder a la información y a la posibilidad de una mayor comunicación con el entorno más inmediato y con el más lejano de otros países.

Vemos a un habitante rural que viviendo de la huerta, de la granja y o del monte, se ponga delante de un ordenador a conocer otras actividades, otras personas y que en su mente presente el "piensa global y actúa local".

Mas de Noguera